
農業委員会 総会（2月） 議事録 

日 時 令和 4年 2月 24 日（木） 9：00～10：00 

場 所 新 島 村 住 民 セ ン タ ー  3 階  研 修 室 

出 席 

農業委員会長 12 石野 正幸 

農業委員 1 綾 真吾 

農業委員 2 奥山 敏仁 

農業委員 3 山下 竹夫 

農業委員 4 天野 律子 

農業委員 5 公文 宏司 

農業委員 6 植松 由美子 

農業委員 7 大沼 剛 

農業委員 8 北村 一男 

農業委員 9 岩永 和徳 

農業委員 10 内藤 政之 

農業委員 11 吉見 一之 

農地利用最適化推進委員  前田 亙 

農地利用最適化推進委員  横田 泰一 

事務局 
 富田 浩章 

 佐藤 文乃 

欠 席 

農地利用最適化推進委員  池村 達子 

   

   

傍 聴 人 なし 

 

１ 会 議 事 件 (１) 議案第 10 号 非農地証明願いについて 

本村川原地区 1 筆 

    

２ 協 議 事 項 (１) 任期満了に伴う農業委員会委員及び農地利用最適化推進委員

の候補者の決定について 

  (２) 農地関係の法改正について 

  (３) その他について 

  ① 農業委員会だより 3月号について 

  ② 議事録署名人について 

  ③ 3 月の総会について 

 



１ 会議事件 

(１) 議案第 10 号 非農地証明願いについて（本村川原地区 1 筆） 

当該農地は平成 6年以降、農地として利用されておらず、登記地目は畑、固定資産税の

現況課税は雑種地となっている。 

以上のことから、耕作不能であるため周辺農地にも影響が無いものと考えられ、当該農

地を非農地とすることを全会一致で決定する。 

２ 協議事項 

(１) 任期満了に伴う農業委員会委員及び農地利用最適化推進委員の公募について 

先日の候補者評価委員会の結果を報告。農業委員 12 名、農地最適化推進委員 3名の候補

者が決定。3月の村議会にて農業委員 12 名の同意を上程予定。 

(２) 農地関係の法改正について 

   先月の総会内でもお知らせした農地関係の法改正について、「相続登記申請の義務化」 

「土地所有権の放棄を認める制度の創設」のチラシがきたため、配布。 

本内容に基づき、農業委員会だより 3月号にて周知を行う他、税政部局と連携して広報 

に努めることとする。 

(３)  その他 

① 農業委員会だよりについて（原稿案の確認） 

修正等あれば 2/28 までに事務局まで。 

② 3 月の総会について 

次回総会は 3/29（火）の午前開催。 

【質疑・応答など】 

奥山委員： 農地等の伐採木について、前にも農業委員会内で話が上がっていたようだが、最

近式根島でも処理に苦慮しているため、いいアイディアはないか。 

石野会長： 伐採木の処理については、以前も村に要望をあげていたが途中で頓挫している。

小さいチッパーならオムニさんが所有しているものの、とても村内の伐採木を処

理できるものではない。島外搬出費用も高額となるため、とても農家個人が支払

える額ではない。チッパー等、山村離島で村が購入することはできないか。 

事務局： 農業以外にも汎用性が高いような機器については、難しいこともある。また、山

村離島で購入できたとしても、利用目的は農業のみに限られるため、村内の伐採

木全てを処理することは不可能。 

内藤委員： チップ化までしてくれれば、にいじまファーマーズで堆肥を作っているので、そ

の材料に買い取りできる。ただし、堆肥化には 2～3年ほどかかる。 

吉見委員： もし、購入するとなれば、新島・式根島に各 1台ずつ必要。海上運搬費をかけて

いたら、島外搬出と変わらなくなる。 

奥山委員： 式根島では受け手がいないので、新島で試してもらってうまくいけば導入してほ

しい。 

石野会長： 建設業協会で購入することも検討してみる。 

内藤委員： 報告になるが、にいじまファーマーズの大原のハウスからマンゴーの苗木が盗ま



れた。10 本並んでいるうち、奥から 2本目を選んで持っていっている。ポット含

めて 80kg はあるので、2名以上が軽トラ等に積まないと持っていけない。警察に

は届け済。皆さんも気をつけてください。 

事務局長： 体力のある複数犯ということ。許せない事件。 

事務局： 農林係から、本村農地で農水をお使いの方に確認です。利用者の方から最近 2件

ほど「水圧が弱くなった」旨、連絡がありました。皆さんのところではどうか。 

石野会長： 役人場所（大場所）では弱くなったというか、出なくなった。 

大沼委員： 大原では出てはいるが、圧は弱くなった。 

吉見委員： 新原でも弱くなっている。 

石野会長： 井戸の調査からか？ 

事務局： ありがとうございました。井戸の調査で断水した後からの影響のようです。井戸

の数値的には問題ないが、末端に影響が出ているよう。 

― 閉会 ― 



 本会の議事の経過概要及びその結果を明確にするため本議事録を作成し，農業委員会長及

び議事録署名人は次のとおり署名押印する。 

 

  令和 4年 3月 29 日 

 

新島村農業委員会長  印 

議 事 録 署 名 人  印 

議 事 録 署 名 人  印 

 


